

ALBA-TCP buscará en La Habana reforzar la unidad regional



La Habana, 9 de abr (RHC). Reforzar la unidad y la capacidad de concertación regional serán algunos de los objetivos del XV Consejo Político de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), que tendrá lugar este lunes en La Habana.

En medio de un contexto regional e internacional complejo y de amenazas a los procesos progresistas y revolucionarios de Latinoamérica y el Caribe, sesionará la reunión del mecanismo político.

El diplomático boliviano, David Choquehuanca, Secretario General de la organización –fundada por los Comandantes Fidel Castro y Hugo Chávez en 2004- al arribar a La Habana en la noche de este sábado, dijo que los cancilleres de las naciones miembro trabajarán en interés, no solo de los países que integran el bloque, sino en función de las naciones del mundo.

Pretendemos proyectar algunos mensajes sobre las situaciones que nos afectan, ser el motor pequeño que impulse el motor grande de la humanidad, subrayó.

Según los organizadores, la reunión del Consejo Político ratificará la declaración final adoptada el mes pasado en Caracas durante la XIV Cumbre Extraordinaria del ALBA-TCP, que se realizó en homenaje al líder de la Revolución bolivariana, Comandante Hugo Chávez, en el cuarto aniversario de su desaparición física.

El declive del hegemonismo imperial, los impactos de la crisis sistémica internacional y la caída de los precios de los recursos de exportación, en particular de los hidrocarburos, abren nuevos desafíos, como fue recogido en la Declaración Final de Caracas el mes pasado.

La cita de los representantes gubernamentales también reafirmará el compromiso de sus Estados con los principios de la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz, aprobada por la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), en enero de 2014, en la capital cubana.

El ALBA-TCP surgió el 14 de diciembre de 2004, en La Habana, como expresión de una integración basada en la complementariedad, la solidaridad y la cooperación, preceptos impulsados por dos grandes hombres de la humanidad: Fidel y Chávez; y como alternativa frente al Área de Libre Comercio para las Américas, propuesta por Estados Unidos.

Este bloque de concertación política estuvo integrado en un inicio por Cuba y Venezuela, y luego, a lo largo de la década pasada, se fueron sumando Antigua y Barbuda, Bolivia, Dominica, Ecuador, Nicaragua, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, San Cristóbal y Nieves, y Granada.

En la actualidad los procesos progresistas de la región y los movimientos de izquierda, enfrentan una nueva embestida de la derecha, aupados por el imperialismo, el capital transnacional y las oligarquías nacionales.

Como ha reiterado el General de Ejército Raúl Castro, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba, la unidad es una necesidad impostergable, en este complejo entorno donde se decide el futuro de los pueblos de Nuestra América, como lo resumiera José Martí.

Los países del ALBA-TCP tratarán igualmente en la cita de este lunes el tema de la migración, así como las agresiones de la Organización de Estados Americanos, (OEA) contra algunas de las naciones y valorará estrategias para la concertación regional.

A poco más de una década de existencia, en el ALBA-TCP se reúnen 11 países latinoamericanos y caribeños que a lo largo de estos años han trabajado unidos, en cooperación para el bienestar y el desarrollo de sus pueblos y han conseguido importantes resultados, entre los que destacan seis millones de alfabetizados.

Fruto de la cooperación en materia de salud, siete millones y medio de habitantes de la región han recibido atención directa, la mortalidad infantil se ha reducido en un 5,1 por ciento desde 2004 hasta la fecha y más de 21 mil jóvenes han sido formados como médicos comunitarios integrales.

La Operación Milagro, símbolo del ALBA-TCP por haber sido impulsado por Fidel y Chávez, ha permitido que desde su aplicación hasta hoy, fueran intervenidos quirúrgicamente más de tres millones 300 mil personas, y resueltas sus patologías oculares.

En el terreno económico y comercial también el ALBA-TCP muestra resultados, como el suministro de recursos energéticos, de hidrocarburos, a través de Petrocaribe, promovido por Venezuela en condiciones preferenciales, lo que ha contribuido a la seguridad energética de las naciones.

El XIV Consejo Político de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América–Tratado de Comercio de los Pueblos sesionó en Nueva York, el 26 de septiembre de 2014, en el marco de las sesiones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), donde dieron

seguimiento a los mandatos emanados de las Cumbres y Consejos Ministeriales de la Alianza.

Aprobaron en esa ocasión varios documentos sobre las elecciones generales de Bolivia ese propio año; así como las afectaciones a los Estados miembro por Intereses Transnacionales y apoyaron a Ecuador en su política energética y de uso generalizado de tecnologías limpias.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/126546-alba-tcp-buscara-en-la-habana-reforzar-la-unidad-regional>



Radio Habana Cuba